

Acta 24/2023 **Audiencia Pública**

En la localidad de Garzón, el día 5 de diciembre de 2023, siendo la hora 19:00, se da inicio a la audiencia pública.

Con la presencia del alcalde Nazareno Lazo, los concejales titulares, Javier Falco, María del Valle Silvera, Diego Machado, Otto Riera, y la concejal suplente Viviana Bello, todos por el partido Nacional.

Los funcionarios, Margarita Ruiz, Rosario De Vecchi, Gonzalo Sosa, Paula Sosa y Matías Lecuna.

Acompañan en la oportunidad el Director General de Cultura Prof. Jorge Céspedes, el Director General de Administración y Recursos Humanos Miguel Abella y el Director General de Turismo Martín Laventure.

La presencia del Alcalde del Municipio de Pan de Azúcar Alejandro Echavarría, el Alcalde del Municipio de Maldonado Andrés Rapetti.

El Alcalde Nazareno Lazo da la bienvenida a las autoridades presentes y vecinos en general.

Sede la palabra a la concejal María del Valle Silvera quien comienza informando sobre la ejecución durante 2023 de un proyecto de Cartelería Digital Turística mediante el cual se colocaron carteles con información in situ de diferentes puntos de interés tanto en Garzón como en José Ignacio.

Refiere a eventos con declaratoria de interés Municipal desarrollados en la jurisdicción y a la participación del Municipio mediante su participación en la Comisión de Turismo y Desarrollo Territorial del Plenario de Municipios del Uruguay.

Toma la palabra la concejal suplente Viviana Bello, informa sobre otras actividades como ser el Tercer Encuentro Internacional de Literatura que tuvo una instancia en Pueblo Garzón con sede en la escuela rural Nro. 16 y otra en el Centro Comunal La Juanita.

Las actividades de Invierno con show infantiles realizadas en el mismo centro comunal como así también en el Club Social y Recreativo Garzón.

Indica las actuaciones de la banda municipal en el territorio y las jornadas de festejos por el carnaval desarrollada los días 3 y 4 de marzo de 2023 en las distintas localidades con la participación de cuatro grupos de artistas en cada una.

Toma la palabra el concejal Javier Falco, informa que se realizó un reconocimiento a una vecina, y a ella en representación de todas, en el marco de los homenajes a la mujer rural.

Seguidamente comunica que el Municipio estuvo representado en diferentes instancias de intercambio como la organizada por el Concejo Agropecuario Departamental de Maldonado en el marco de la crisis por déficit hídrico.

Señala también, el plan de emergencia implementado por la Intendencia Departamental para limpieza de aguadas y realización de pozos semisurgentes con subsidios y financiación sin interés, a parte de la coordinación desde el Municipio informa que también se estuvo colaborando con el traslado de insumos a diferentes productores en coordinación con la Sociedad Fomento de Garzón.

Se realizó una actividad en conjunto con el Instituto Nacional de las Mujeres Rurales y el Ministerio de Ganadería Agricultura y Pesca, donde se proyectó un documental nacional titulado "Mujeres sostenedoras de la economía".

Toma la palabra el concejal Diego Machado, informa sobre la superficie que abarca el Municipio de Garzón y José Ignacio, los correspondientes límites territoriales y la diversidad existente entre las localidades que lo integran.

Detalla como está compuesto el Concejo Municipal y la dedicación de sus miembros, destacando que es un trabajo honorario y que demanda dedicarle tiempo.

Contabiliza un total de 23 sesiones que se dan cada 15 días alternadamente entre las localidades de La Juanita y Garzón, donde el cuerpo ha tratado unos 340 expedientes.

Toma la palabra el funcionario Pablo Suárez, secretario del Alcalde. Comienza informando que se cuenta con una plantilla de 30 funcionarios municipales, además de 17 funcionarios contratados mediante fundación "A Ganar." Se realizaron diferentes capacitaciones a personal administrativo e inspectivo a lo largo del año.

En el marco del Programa Oportunidad Laboral - Jornales Solidarios, el Municipio contó con seis cupos en total, tres la primera quincena y tres para la segunda, también se contó con sorteados en el programa jornales inclusivos donde hubieron dos beneficiarios, siendo uno por cada quincena.

Respecto a vialidad rural se realizó mantenimiento a aproximadamente 460 km de caminería rural, se movieron 6000 metros cúbicos de balasto, y se han colocado caños en diferentes tramos donde se requería.

Se ha trabajado en camino Viroga, camino de la antena, camino Anastasio, camino escuela n° 41, camino a las portuguesas, chacras del Medellín, camino a la bodega, Camino a escuela n° 40, camino Juanicó, camino de la costa, camino de Mora, camino a la cantera, camino a los viñedos y caminos de las sierras, entre otros.

Refiere a la reconstrucción de puente sobre Paso Peña, ubicado en el límite entre Maldonado y Rocha, una obra que se realizó con funcionarios de la Dirección General de Obras y Talleres de la Intendencia de Maldonado y se recibió una donación de tablones por parte de la Intendencia Departamental de Rocha.

También menciona la reparación y reemplazo de 20 focos del alumbrado público en la Juanita y reparación e instalación de 12 nuevas en Pueblo Garzón. Se colocaron focos de iluminación en paradas de transportes públicos atendiendo una solicitud de vecinos.

Se hicieron acondicionamiento de calles en la Juanita y José Ignacio, se hizo mantenimiento general y pintura de la policlínica en José Ignacio, mantenimiento de los baños públicos en la plaza de José Ignacio y pintura de la fachada de la Casa de la Cultura de Pueblo Garzón,

Se creó un sendero turístico sobre la vía férrea llamado “El Túnel”, también se arreglaron pasarelas y bajadas a la playa de José Ignacio, se realizó la compra de un horno para los cursos de elaboración en la Casa de la Cultura de Pueblo Garzón.

Indica que se colaboró con materiales para la construcción de un horno para cocer cerámica, a pedido de los alumnos del curso de cerámica de La Juanita, se recuperó la plazoleta del Faro José Ignacio con apoyo de la paisajista Viviana Lichner y el concejal suplente Miguel Menosse.

Agrega que se ha realizado mantenimiento y podas con la cuadrilla municipal sobre ruta 10 en el tramo que va desde la rotonda de entrada a José Ignacio hasta el puente circular.

Informa que se recibió a la Intendenta en funciones Dra. Adriana Graziuso ante la licencia del Ingeniero Enrique Antía. Junto al Alcalde Nazareno Lazo y la funcionaria Catalina Maurente recorrieron varios puntos del pueblo y visualizaron los avances de las diferentes obras.

Expresa que el Municipio estuvo representado en diferentes actividades que se hicieron a lo largo del año como ser las actividades centrales en el marco del aniversario número 116 de Punta del Este. La presentación de informes con los resultados científicos de Laguna Escondida.

La investidura del nuevo jefe de policía de Maldonado Erode Ruiz, En el desarrollo de la décima jornada del alcalde por un día en The Grand Hotel, un proyecto del municipio de Punta del Este dónde estuvieron participando alumnos de la escuela N°16 de Pueblo Garzón.

Se realizó el primer encuentro Regional de municipios sostenibles dónde estuvo el Municipio representado por el interlocutor, la funcionaria Paula Sosa y los concejales Diego Machado y María del Valle Silvera.

Se participó también en la conferencia de prensa brindada por Lorena Ponce de León impulsora del programa sembrando.

Se muestran imágenes de lo que fue la duodécima sesión del plenario de municipios de Uruguay donde el municipio estuvo representado por la concejal María del Valle Silvera, también indica que siempre se está participando en las sesiones del plenario

de los municipios, ha participado el alcalde, en otras oportunidades y el concejal Javier Falco.

Informa que el servicio barométrico en el correr del año ha realizado limpiezas a un total de 149 pozos sépticos de la jurisdicción.

Refiriéndose a las capacitaciones gratuitas que ofrece la Intendencia de Maldonado, detalla que en Pueblo Garzón y con el apoyo de la Dirección General de Desarrollo e Integración Social se impartieron cursos de desayuno y merienda buffet, envasado al vacío, inglés y el segundo año de panadería y confitería.

Con el apoyo de la Dirección General de Cultura se impartió un curso de guitarra, y por intermedio de INEFOP se brindó un curso de confitería básica.

Los cursos 2023 en La Juanita con apoyo de la Dirección general de Desarrollo e Integración Social fueron, segundo año de panadería – confitería y curso de mozo sala y bar. Con apoyo de la Dirección General de Cultura se impartieron cursos de guitarra y de cerámica.

En eventos sociales destaca "Las 100 millas al este" un paseo por la región de aproximadamente 30 autos clásicos; "ReCorre Maldonado" en José Ignacio, una gran competición que se lleva a cabo a lo largo de diferentes Puntos del Departamento; "4to Rally MTB en Pueblo Garzón."

Informa también de dos jornadas en La Juanita y Pueblo Garzón de acercamiento, educación y pesquisamiento organizada por la Asociación de Diabéticos de Maldonado.

Respecto a la parte de tránsito se han colocado nuevos carteles de nomenclatura en varios puntos de La Juanita.

En tema de colaboraciones el Municipio lo hace con las siete escuelas del territorio en el corte de pasto y mantenimiento de los jardines. Se ha colaborado con algunas de ellas con mano de obra para trabajos de pintura.

Este año además se realizó la contratación de Ómnibus para diferentes actividades de las escuelas del territorio.

Se colabora también con el programa de Ecoturismo para la conservación que capacita a alumnos en el avistamiento de aves.

Se realiza traslado de docentes para los cursos municipales y el traslado de la enfermera que presta servicios en la policlínica de Pueblo Garzón.

Se apoya a Zonta, centro de asesoramiento para mujeres, niñas, niños y adolescentes en situación de violencia doméstica.

Se Apoya eventos como el Campo Art Fest y José Ignacio International Film Festival (JIIFF).

Mediante la Dirección General de desarrollo e integración social hace entrega de semillas otoño-invierno y primavera-verano dentro de los programas de huertas

familiares.

Mediante la Dirección General de Gestión Ambiental se realizó una jornada de castraciones caninas en Pueblo Garzón, se renovaron juego infantiles en la plaza del pueblo y se instalaron dos nuevas estaciones saludables.

Mediante la Dirección de higiene y bromatología se realizaron dos jornadas para obtener el carnet de manipulación de alimentos de alimentos, una en Pueblo Garzón y otra en la Juanita .

Gracias a la Dirección de políticas inclusivas se realizaron talleres de estimulación cognitiva en Pueblo garzón a cargo de la psicóloga Alicia Perovich.

Mediante la Dirección General de Obras y Talleres se dieron nuevas adquisiciones de vehículos, siendo una pala y un camión Iveco 0 km por renovación de flota.

Gracias a la Dirección General de Tránsito y Transporte se recibió apoyo con inspectores en la temporada en José Ignacio.

Mediante la Dirección de Aseo Urbano se realizaron podas de árboles en zonas de la Juanita.

Mediante Dirección General de cultura, se realizó una exposición de cuadros de Petrona Viera en la Casa de la Cultura de Pueblo Garzón.

Indica que La asistente social Dina Lazo asiste por lo menos una vez al mes o cada vez que se la convoca al territorio y en tema de asistencia social también se estan entregando aproximadamente 38 canastas de forma mensual entre adultos mayores y emergencia entre Garzón y La Juanita.

Detalla ahora diferentes reuniones que se han llevado a cabo.

Reuniones varias con el Intendente Ing. Agrónomo Enrique Antía, Dirección general de Turismo, Dirección general de Deportes, Dirección general de Gestión Ambiental, Dirección de Medio Ambiente, Dirección general de Tránsito y Transporte, Dirección de Descentralización, Dirección de Auditoría Interna, Dirección general de Urbanismo, Dirección general de Planificación y Fiscalización, Dirección general de Obras y Talleres, Dirección general de Hacienda.

Otras reuniones de interés fueron con el Ministerio del Interior, Director del Área Protegida Laguna Garzón Andrés Fernández, Comisión Directiva Club Social y Recreativo Garzón, Liga de Fomento de José Ignacio, Referente técnico del LATU Ing. Agronomo Luis Mattos, Comisión de la Agrupación A Poncho y Espuela, Comisión de Turismo JDM, reuniones varias en virtud del retorno del evento "La vuelta al Pago" y la recuperación edilicia de Estación de trenes Garzón, Unidad de Patrimonio, Mesa Ejecutiva del Plenario de los Municipios agregándose además reuniones con vecinos, recibiendo pedidos y/o propuestas.

Informa que se está participando en la Comisión de Turismo y Desarrollo Territorial , en la Comisión de Legislación Municipal, en la Comisión de Género y participación Política, Comisión Departamental de Patrimonio Histórico y Cultural y en la Comisión Departamental de Género.

Refiere a los proyectos del fondo de incentivo a la gestión municipal y a las obras financiadas por el mismo.

Indica que el presupuesto total 2023 por proyectos FIGM fue de unos \$ 5.782.607 pesos uruguayos que permitió la concreción de dos proyectos, uno de mejoramiento de la caminería rural con construcción de una alcantarilla sobre paso Juana (\$1.906.725 pesos uruguayos) y el otro es la recuperación edilicia y parquizado de estación ferroviaria de Garzón con un costo total de \$3.875.882 pesos uruguayos.

Toma la palabra el concejal Otto Riera quien detalla sobre la creación del parque municipal “La comisaría vieja” con ruedo tradicionalista, destacando el trabajo de los funcionarios con horas de dedicación. Explica que se realizó un trabajo desde cero y muestra imágenes del lugar con el correspondiente avance de las intervenciones.

El Alcalde toma nuevamente la palabra para agradecer a los presentes la concurrencia y da pase al número artístico para cierre de la actividad.

Siendo la hora 20:05 finaliza la Audiencia Pública.




NAZARENO LAZO
ALCALDE
GARZÓN Y JOSE IGNACIO


MARGARITA RUIZ
FICHA 5584 -